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В статье рассматривается проблема сохранения архитектурного наследия. Ар-
хитектурные памятники истории и культуры как вектор времени позволяют иденти-
фицировать исторические города. Единственным возможным способом сохранения 
этих объектов является реставрация с последующей капитализацией (встраиванием 
в современную жизнь). В случае когда их использование по первоначальному назна-
чению по разным причинам оказывается невозможным, исторические объекты при-
спосабливают под важную для общества новую практическую социальную функцию 
с обязательным сохранением исходного архитектурного стиля и предмета охраны 
памятника. Сделан анализ вариантов современного приспособления зданий-памят-
ников, а также перепрофилирования объектов гражданского и индустриального на-
следия, расположенных в исторической застройке городов и сельских поселений. 
Особое внимание уделено проблеме возрождения усадеб, имеющих для культуры 
России огромное значение. Кратко рассмотрена ретроспектива существования этих 
объектов в разные исторические периоды. Результаты проведенного исследования 
могут быть применены при разработке концептуальных проектов приспособления 
для современного использования памятников архитектуры, реконструкции объек-
тов ценной градоформирующей застройки исторических городов, а также зданий, 
обладающих признаками объекта культурного наследия. 
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The article considers the problem of preserving the architectural heritage. 
Architectural monuments of history and culture, as a vector of time, allow the identification 
of historical cities. The only possible way to preserve these objects is restoration with 
subsequent capitalization (embedding in modern life). In the case when their use for their 
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initial purpose for various reasons is impossible, historical objects are adapted for an 
important new practical social function for society with mandatory preservation of 
the original architectural style and object of protection of the monument. The article 
analyses the options for modern adaptation of buildings-monuments, as well as re-
profiling of civil and industrial heritage objects located in the historical development 
of cities and rural settlements. Particular attention is paid to the problem of the revival 
of estates, which are of great importance for the culture of Russia. The retrospective 
of the existence of these objects in different historical periods is briefly reviewed. 
The results of the study can be applied in the development of conceptual projects of 
fixtures for the modern use of architectural monuments, reconstruction of valuable 
city objects forming the buildings of historical cities and also buildings with signs of a 
cultural heritage object .
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